Entrés dans la même milice, ils ne marcheront pourtant pas dans les mêmes voies, et c'est ici que les contrastes commencent: au fils des rois on oppose l'illustre évêché de Toulouse. Cinq jours après sa profession religieuse, il est sacré pontife par Boniface VIII. Pour Bernardin, il goûte à toutes les douceurs, à tous les charmes de la jeunesse religieuse, il savoure toutes les austérités auxquelles se prête si bien la vie franciscaine.

Le jeune évêque n'avait qu'une année et demie à vivre dans l'épiscopat, mais sa sainteté eut encore le temps de briller d'un si pur éclat, qu'elle semble résumer dans ces quelques mois une longue et laborieuse existence. L'angélique pasteur mourait à 23 ans, dans le même château de Brignoles où il avait vu le jour.

Bernardin, lui, va parcourir une longue et pénible carrière. Par un miracle, Marie lui donne la voix qui lui manquait, et cette voix il va la faire entendre à toute l'Italie. En vain on cherchera à l'attacher à l'administration d'un diocèse. Ces honneurs, qui avaient enlacé irrésistiblement Louis, poursuivront Bernardin trente ans durant, sans jamais pouvoir l'atteindre.

Cet Ordre franciscain que Louis d'Anjou pleure de quitter le jour même où il y entre, Bernardin de Sienne va le faire refleurir et lui donner une vigueur nouvelle.

La mort, qui vint moissonner l'Evêque, à la fleur de sa jeunesse, permet au Missionnaire de poursuivre sa course jusqu'à sa soixante-quatrième année; Bernardin mourut à Aquila le 20 Mai 1444.

Le pasteur et l'apôtre, l'angélique jeune homme et l'intrépide vieillard, les deux Frères-Mineurs, Louis et Bernardin, sont unis maintenant dans les splendeurs de la gloire céleste; l'art les a réunis sous nos yeux dans un même et ravissant tableau, réunissons-les dans nos cœurs dans une même admiration, une même vénération, et un même amour!

AVIS: Le Pèlerinage des Sœurs Tertiaires au Cap de la Magdeleine quittera Montréal, le 5 septembre prochain. Le vapeur Trois-Rivières laissera le quai Victoria, à 7 h. ½ p. m.